

5/13/54

R A D I O

IDEAS Y COMENTARIOS DE UN LEGO.

- 1.- Todo lo hecho hasta hoy y sus resultados en la Fábrica satisfactorio.
- 2.- La labor de la prensa de oposición y oficial favorece nuestra campaña. La información servida ha llevado al público el conocimiento de la Estación, frecuencias, horas de transmisión, programas, críticas, etc. Las notas informativas sobre localización de los transmisores ha puesto en ridículo al Gobierno. Se ha despertado interés en el pueblo para ser escuchadas.
- 3.- La organización de todo trabajo y las labores iniciales, siempre son difíciles. Sin embargo, con el limitado equipo con que se cuenta, mucho se ha hecho. Bajo las ideas que inspiran la campaña de Radio y lo que espera nuestro país de nuestras actividades, la superación de nuestros programas es impostergable. El carácter político de nuestra estación le imprime un sello especial de actividad, el que no debe perderse de vista en ninguna de nuestras transmisiones.
- 4.- Las labores tienen que seguir una línea ascendente: aumento en las horas de difusión y aumento en la fuerza de las líneas de combate. Para fijar el desarrollo de nuestro trabajo, deben determinarse, hasta donde sea posible, los períodos que comprende la campaña, para no quebrar la línea trazada ni obtener los efectos perseguidos antes del día "D".
- 5.- Para el desarrollo de los planes es indispensable contar con el personal suficiente para la grabación y el equipo eficiente para la producción de los trabajos que deben difundirse. Es de gran urgencia la organización de estos equipos. Si se organizan dos grupos para la grabación, que se alternen en este trabajo, y preparen programas, podrán cubrirse las necesidades inmediatas, dando a la Radiodifusora el impulso adecuado.
- 6.- Las transmisiones musicales dan amenidad a los programas, pero por el carácter político de las transmisiones, éstas deben disminuirse y durante ellas deben introducirse cuñas que golpeen los 'blancos' de mayor interés. El golpe de martillo sobre la mente de los radio-escuchas es de suma importancia. Las cuñas deben enfocar nuestros objetivos básicos y deben ser demolidoras para el comunismo, los partidos de la Revolución, el Gobierno y los más altos funcionarios civiles y militares.
- 7.- En los programas series no deben usarse chistes ni doble sentido. El chiste fino, agudo y sangriento, puede usarse en programas de carácter burlesco que deben difundirse separadamente de los programas series y medulares. Por ejemplo: en la escenificación de determinados hechos, como el rompe-cabezas del Gobierno para localizar nuestra estación clandestina. Una sesión del Congreso, una audiencia judicial, una sesión de palacio, cuyos fines sean poner en ridículo a determinados funcionarios y su conducta administrativa.
- 8.- El uso del radio-teatro despertará mucho interés pero siempre que sus fines sean exhibir ridiculizando, o criticar acciones. En la comedia burlesca el chiste fine como antes he dicho, en el drama y tragedia, altura, impresionismo, emoción. Ejemplo: el asesinato del coronel Arana, la tortura a prisioneros políticos para hacerles aceptar responsabilidades y obligarlos a denunciar a las personas que el gobierno tiene interés en eliminar, etc. Existen abundantes hechos que se prestan para la escenificación y entre el equipo de trabajo tenemos personas que conocen bastante bien esta línea y tienen mucha experiencia dentro de ella.-
- 9.- La crítica que hasta hoy se ha hecho en las transmisiones, por la prensa seria, se concreta a los programas musicales, a los chistes de doble sentido y a la repetición de críticas y comentarios hechos por la prensa del país. Respecto a la

parte musical y el uso de chistes, nuestro criterio coincide con las observaciones que se nos hacen, pero no para suprimirlos, sino para usarlos en la forma que se indica. En cuanto a las críticas y comentarios expuestos por la prensa de la Fábrica, creemos que no se tiene toda la razón, sobre todo cuando nuestro propósito es fijar en la mente del pueblo los actos censurables del Gobierno, la burla a las conquistas de la Revolución y el fraude a las garantías y derechos fundamentales. Pero conviene, dentro del enorme material que puede usarse, enfocar otros asuntos medulares, usándose siempre los actos y hechos enjuiciados por la prensa diaria.

- 10.- Consideramos también de gran importancia la atención inmediata a los acontecimientos del día para comentarlos en forma inmediata a fin de que no pierdan actualidad. Esto comprende la prensa nacional y extranjera. No podemos perder de vista que los hechos se suceden y casi siempre los últimos hacen olvidar los anteriores, y que, si el comentario no se da a conocer con la prontitud debida, los radio-escuchas pierden interés. Por ejemplo: los acontecimientos de Honduras que tienen gran importancia en el campo interno y en el orden internacional y que mantienen actualidad, deben ser motivo de una atención preferente. Los descubrimientos de armas en Nicaragua con envolturas de cigarrillos y que impliquen una acusación de intervencionismo del gobierno de la Fábrica, también requieren una condenación pronta de nuestra parte. Asuntos como estos mantienen actualidad y constituyen armas poderosas que debemos esgrimir con habilidad y fuerza.
- 11.- Existen otros temas de naturaleza diversa, pero que tienen gran trascendencia. Ejemplo: el caso del TREINTA Y DOS. Estas cifras están incluidas en uno de nuestros símbolos pues corresponden al artículo de la Constitución que prohíbe la organización y funcionamiento del Partido Comunista en la República. Representa en nuestro ideario libertad, derecho, postura institucional. La aparición de estas cifras causaron en el Gobierno, actos de atropello a personas y derechos. Esta conducta motivó la reacción natural del pueblo y la ramificación en toda la República de las cifras, había que estimularla desde una posición de altura. El Gobierno se replegó ante la fuerza que la campaña iba tomando y este la hizo disminuir. En estas circunstancias, era el momento del ataque al Gobierno señalándole su incapacidad y su derrota para obligarlo a seguir en su primitiva conducta e exhibirlo ante el pueblo, demostrando su impotencia para los pasados futuros que necesariamente tenemos que dar. Esto puede aún hacerse para dar confianza a nuestras organizaciones y poner banderillas al Jefe del Estado, ministro de Gobernación y jefes de la policía.
- 12.- Tomando en consideración los distintos "blancos" a que debemos tirar sugerimos programas de desarrollo progresivo: XIX "El fraude a la revolución", "Desnudando a los traidores", "Los hambresderos del pueblo", "El ocaso de un régimen", "El Opio del pueblo", "Por qué luchamos y hacia donde vamos", "El Juramento del Ejército y el derecho de rebelión", "Arriando la bandera de la hoz y del martillo", etc. Dentro de estos temas pueden agruparse ideas, críticas y comentarios que señalamos en el párrafo siguiente.
- 13.- "El Fraude a la Revolución". Este programa debe comprender el enfoque de la burla sangrienta que el gobierno y los partidos revolucionarios han hecho de las garantías sociales. La novedad de la Constitución del 45 está en el capítulo de Garantías Sociales, de las cuales el Comunismo, los partidos revolucionarios y el Gobierno han hecho armas políticas para servir a sus propios intereses defraudando a las grandes mayorías. Debemos exhibir a estas organizaciones y al organismo del Estado para abrir los ojos y los oídos del pueblo. Temas: "Trabajo, Sindicalismo, Seguridad Social, Cooperativismo y Mutualidad". Estos asuntos pueden incluirse en una etapa de desarrollo. Crítica: El Código de Trabajo se puso en vigor dos años después de promulgada la Constitución, durante ese período los trabajadores no gozaron de los beneficios constitucionales. El Gobierno y el Partido Comunista han convertido el Código en una arma política para servir sus propios intereses en perjuicio de los trabajadores a

quienes favorece. El Gobierno y los líderes han dirigido movimientos de huelga y sa- ilegales contra empresas que tenían interés en destruir, y la justicia laboral se ha administrado con criterio sectario. Estos hechos produjeron inmediatamente la desconfianza en el capital, la fuga de dinero al exterior, paralización de programas de desarrollo y liquidación de pequeñas industrias. El Comunismo persigue la destrucción de la clase media (pequeñas industrias, talleres, gran- jas, profesionales, comercio en pequeño, etc) para convertirla en proletariado que vaya a aumentar el número de desposeídos que integran sus filas. La fuerza de todo país descansa fundamentalmente en la clase media. La desconfianza del capital y el cierre de empresas ha traído como consecuencia el problema de los desocupados, fenómeno que no se observó con anterioridad en la República. La Constitución establece armonía y cooperación entre el capital y el trabajo, como factores de la producción, pero el comunismo, apoyado por el Gobierno, predi- cando la lucha de clases, está destruyendo la economía nacional en perjuicio de los propios trabajadores. No se critica el Código, se apoyan las conquistas del proletariado y se desea que éstas se hagan efectivas, garantizadas por un régimen de derecho.

Sindicalismo: El gobierno, los partidos revolucionarios y el comunismo, ha con- vertido a los sindicatos en organizaciones políticas a su servicio. La dicta- dura de los líderes y el poder de éstos en el Gobierno. En esta forma se ha des- truido los fundamentos de las organizaciones de trabajadores y por lo tanto los fines que ellas persiguen, que no son otros que los de velar por el mejoramiento económico y social de sus miembros. El sindicalismo creado en el país es de ca- racter vertical rojo, que esclaviza al trabajador. Estamos por el sindicalismo libre y combatimos la dictadura de los dirigentes. Estamos contra la interven- ción política de los sindicatos, pero apoyamos su existencia para la defensa de sus intereses económicos y sociales. La Central Única ha querido imponer dentro de nuestra legislación la ~~exclusión~~ cláusulas preferencial, de admisión y exclusión que convierte al obrero y al campesino en un ente incondicional al servicio de los líderes, pues de lo contrario pierde su colocación e empleo en las empresas y ~~hunde~~ hunde al trabajador en la miseria.

Seguridad Social. El Instituto de Seguridad Social fué organizado por personas expertas, pero pronto los comunistas se apoderaron de su dirección. La gerencia y la secretaría están desempeñadas por dos comunistas internacionales como son el licenciado Alfonso Solórzano y el Bachiller Abel Cuenca. Los patrones y los trabajadores han cumplido con pagar sus cuotas, pero el Estado ha rehusado ha- cerle. A deuda varios millones de dólares al Instituto, lo que ha privado a éste de los recursos indispensables para su desarrollo. El Estado está defraudando al pueblo que no puede lograr la protección que nuestra Carta Fundamental esta- blece. El Gobierno indica carecer de fondos, pero si los tiene para pagar los viajes de los comunistas a Moscú y a los países que el Seviét controla. También existen fondos para subvencionar los partidos políticos y para mantener grandes redes de espionaje en el exterior, así como para comprar radiofusoras, periódicos, y otros medios de difusión, con el objeto de controlar la emisión del pensamiento. También existen fondos para comprar a los militares ^{subversivos} con mando, para enriquecer a los líderes políticos y para promover movimientos en los demás países de Centro América y del Caribe.

Cooperativismo: La organización cooperativa va en beneficio de los trabajadores dando les independencia económica. El comunismo se opone a este movimiento por que sus planes se encaminan a crear la miseria para robustecer sus filas. Las cooperativas de producción y consumo, bajan el coste de la vida y benefician por lo tanto a las grandes mayorías, pero al comunismo no le conviene un bajo coste de la existencia porque este alivia la miseria del pueblo. El gobierno manejado por los comunistas nada ha hecho por impulsar el cooperativismo en el país, porque no se preocupa de aliviar la situación de las clases desposeídas sino de servir in- condicionalmente a los planes de sevietización de la Fábrica. Lo mismo podríamos decir del Mutualismo.

Lo anterior lo hemos escrito para determinar ejemplos de la forma como pueden prepararse estos programas.-

gramas vamos a citar los siguientes: Estatuto del empleado público. Hace más de nueve años que se promulgó la Constitución y no se ha emitido este Estatuto, porque va a proteger a los trabajadores del Estado haciéndoles gozar de los mismos derechos y garantías de que disfrutaban los otros trabajadores. El Estado patra burla sus obligaciones constitucionales. Este constituye un blanco de importancia porque a la vez que se exhibe al Gobierno se gana el apoyo de todos los empleados públicos del país que vendrán a nuestras filas. La importancia es obvia. La familia, la maternidad, el matrimonio, el patrimonio familiar y la protección a la infancia. Constituyen temas de envergadura. El Comunismo lucha contra la organización de la familia, base de la sociedad. La acción se desarrolla en todos los establecimientos al servicio del Estado, -escuelas-, que actualmente están siendo dirigidas por maestros afiliados al Partido Comunista. El matrimonio como institución social es combatido por el marxismo. El patrimonio familiar, base de seguridad económica, no ha merecido ningún apoyo de parte del Estado y el comunismo lo combate porque garantiza en parte la independencia de los trabajadores. El Estado nada ha hecho por proteger a la infancia. Las estadísticas demuestran el alto porcentaje de defunciones de niños, los ^{que se establecen} reformatorios y los asilos de alienados se encuentran llenos de niños delincuentes y de enfermedades mentales. En el campo de la salud y asistencial nada se ha hecho por la infancia y en el orden social la protección no existe. (Buen blanco en el terreno político y social). Cultura, Alfabetización y política integral para el mejoramiento económico social y cultural de los grupos indígenas. (Existen copiosos temas para un ataque medular).

Economía: La economía en beneficio del pueblo, desarrollo económico de la nación, reforma agraria, respeto a las tierras federales y comunales, sociedad cooperativas de producción, salud pública y asistencia social, representan temas básicos en nuestra campaña.

Como no nos proponemos desarrollar una acción educativa sino un plan combativo, nuestros programas no deben orientarse hacia ese fin sino a la crítica, censura y fraude. Los programas deben enfocar hechos concretos y sobre ellos enfocar la crítica y luego exponer nuestro pensamiento y lo que nosotros (pensamos y) haremos cuando lleguemos al Poder.

15.-Otros temas: I. Violación a las garantías individuales: abuso y arbitrariedades del Gobierno. El ataque tiene que ser fuerte para herir a los responsables, amenazarlos y hacer reaccionar al pueblo. Habrá que determinar su oportunidad dentro de los planes de acción.

II. El ataque destructor a los principales funcionarios del gobierno y jefes militares. El ataque debe ajustarse a la verdad, la responsabilidad debe determinarse sobre hechos concretos y exponerse en toda su desnudez.

III. Ataque demoleedor a los partidos revolucionarios: la burla a sus principios, el fraude al pueblo, las ambiciones de los dirigentes, el emrriquecimiento de los líderes, la corrupción en sus filas, su responsabilidad en el asesinato del coronel Arana, su participación en el atropello de los derechos humanos, la provocación a la guerra civil, su decadencia ante el florecimiento del Partido Comunista y su entreguismo a los líderes rojos.

IV. Ataque a la política internacional del gobierno: burla al precepto que impone la obligación del Estado de mantener y cultivar relaciones fraternales con las demás naciones y esforzarse por el restablecimiento parcial y total de la Unión centroamericana. Intervencionismo armado, intervencionismo en acción ~~subversivo~~ ~~oportunistico~~ ~~subversivo~~ subversiva, violación al principio de libre determinación de los pueblos para darse el Gobierno que más les convenga (Nicaragua, República Dominicana, Venezuela, Perú, España ~~etc~~ etc) ODECA, OEA, Conferencia de Caracas etc) Intervención soviética en la dirección de la política ^{Comunista} interna y externa. La Fábrica, cuartel general de propaganda, organización y acción en Centro-América y el Caribe.

V. El fraude a la democracia. Posición totalitaria de izquierda. Legislación. Inconstitucionalidad en las leyes.- La burla al recurso de amparo y exhibición personal, supremas garantías del pueblo contra los abusos del Poder Público.- El control de la justicia por el gobierno y el comunismo.- Los golpes de estado al organismo judicial.

VI. El movimiento social como arma política, las garantías sociales como soporte para la expansión del comunismo en el país.- La dictadura agraria en manos del Presidente de la República convertida en autoridad máxima y con Poderes omnímodos.- La anulación del derecho de propiedad.- Protección a la criminalidad, al vicio y a la inmoralidad.- etc.

- 16.- Nuestro PROGRAMA POLITICO, nuestra ideología y planes de Gobierno. Estos programas tienen que revisarse cuidadosamente y darse a conocer en su oportunidad. Muchos otros temas que pueden incluirse y otros que pueden derivarse de la crítica a los actos futuros del Gobierno, del Comunismo y de los partidos revolucionarios.
- 17.- Independiente de estos programas se darán las líneas, claras y precisas, sobre la campaña de lucha contra el Comunismo enfocada desde los ángulos del movimiento social-cristiano. Este programa está enfocado directamente a la Fábrica, tendrá grandes trayectorias para Centro América y el Caribe en forma inmediata, y para los demás pueblos de América en un orden mediato.

La aceptación de un plan como el que proponemos implica, desde luego, una amplia discusión y una planificación adecuada a nuestros asuntos. Podemos darnos las líneas de desarrollo sobre cada tema y hacerlo efectivo en forma flexible y adecuada a los acontecimientos que se suceden. Como consignamos en el acápite de este memorandum, somos legos en la materia y solo exponemos nuestro pensamiento.

13/5/54 []